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DANS LA TOILE DU DEUX SEPT

Entre nous sur les réseaux
Un rappel de l’hiver avec Agathe et sa chapka avant de filer vers le somptueux 

ballet du Champ de Bataille proposé par Hugo Marchand, danseur étoile de l’Opéra 
de Paris. Un tarif unique à 13 euros, les caméras de TF1, France 3 et la nôtre. À venir, 
un reportage tourné dans une miellerie au Chamblac, les apiculteurs avaient invité 

le Deux Sept qui s’est piqué d’envoyer un duo tout terrain.

Les Étoiles au Château
«Les Étoiles au Château», deux soirées hors 
du temps au @DomaineBataille, le #danseur 
étoile Hugo Marchand nous a glissé quelques 
mots après sa magnifique prestation. #danse
#evenement #ballet Cc @operadeparis
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Le Deux Sept part en Live #3 
Le #DeuxSept part en Live avec la voix 
envoûtante d’Agathe. Pour prolonger ce 
magnifique moment, son premier album 
«Beautiful Damages» est disponible.
Cc AMARE - Carrousel Records - 
Flavie fait des relations médias

DEUX-SEPT.MEDIA

Hervé.G :  Fabienne Bourdet, je confirme ton accueil, ta gentillesse et ton professionnalisme.“

Renée.H : Superbe Fabie
nne toujours de 

jolis bouquets tu passes b
ien bisous.

“
Karine.B : J’y étais, super morceau ! Et 

c’est vrai que la chapka était de rigueur...“
Fred.S : Belle version, déjà elle me met les poils à l’origine mais là...“
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Deux voiturettes électriques circulent dans les 
couloirs de l’hôpital de Gisors depuis quelques 
jours. C’est tellement inattendu que la situation 
suscite immédiatement la curiosité. En fait, ces 
petites voitures, financées par des mécènes, 
sont destinées aux jeunes enfants. « Nous les 
utilisons pour emmener les tout-petits au bloc 
opératoire. Partir au volant d’une superbe mini 
voiture réduit leur stress avant une opération 
et favorise la relation avec les soignants », 
expliquent les médecins du pôle sanitaire du 
Vexin. Cette initiative a été rendue possible 
grâce à l’association Hopilote. Hum... vous 
faites les mêmes pour les adultes ?

Des voiturettes à l’hôpital

L’artisanat d’art à la côte dans l’Eure, 
après l’ouverture du Carré Saint-
Cyr, au Vaudreuil, McArthurGlen 
(Douains) a inauguré un lieu également 
incroyable : GVRNY. Dans cette 
Maison des Métiers d’art, ce sont près 
de 600 créations (céramique, bijoux, 
maroquinerie, verrerie, ébénisterie) 
qui disposent d’un lieu d’exposition 
incroyablement beau et élégant. Avec 
ce concept novateur, l’Eure affiche 
l’ambition de faire rayonner son savoir-
faire dans les métiers d’art. Le designer 
de GVRNY, Mathieu Lehanneur 
concluait l’inauguration sur ces 
mots : « Viva l’artisanat et la créativité 
euroise ! »
Centre McArthurGlen à Douains.
 mcarthurglen.com

L’artisanat taille XXL

Coup de pouce énergie, 
vite, vite...
Il ne reste plus que quelques jours pour 
bénéficier du Coup de pouce énergie, ce 
dispositif proposé par le Département. Pour 
mémoire, le Conseil départemental de l’Eure 
soutient les retraités et les travailleurs aux 
revenus modestes. Pour 2023, il propose 
une aide d’un montant de 80 € par foyer sur 
présentation d’une facture d’énergie (aide de 
50 € si vous avez déjà bénéficié du Coup de 
pouce énergie en 2022). Attention, vous avez 
jusqu’au 30 juin pour faire votre demande : 
eureennormandie.fr et tapez énergie. 

Courage et dévouement

En France, plus de 198 000 femmes 
et hommes vivent un engagement 
quotidien au service des autres, 

en parallèle de leur activité profession-
nelle ou de leurs études, en devenant 
sapeur-pompier volontaire. Ils constituent 
le socle de notre modèle de Sécurité 
civile.
Dans l’Eure, répartis dans les 59 centres de 
secours, œuvrent 396 sapeurs-pompiers 
professionnels et personnels administra-
tifs et technique et 2029 « volontaires ». Ce 
dernier chiffre peut vous paraître consé-
quent,néanmoins le colonel Ducouret, 
directeur départemental des services d’in-
cendie et de secours (SDIS 27) l’assure : « Il 
y a toujours de la place pour des personnes 
de  bonne  volonté.  On  le  rappelle,  notre 
maxime  est :  « Courage  et  dévouement. » 
Et il en faut pour réaliser une intervention 
toutes les 10min45 (chiffre en 2022), soit 48 
480 interventions au total. Les opérateurs 
répondent à un appel d’urgence toutes 

les 2min45. Un Eurois sur quatorze a été 
pris en charge en 2022. Dernier ratio : un 
sapeur-pompier sur cinq est une femme 
comme son nom ne l’indique pas. 
Dans ce numéro, nous avons rencontré 
des élus qui doivent composer avec la 
règle des 200 m dans la Défense extérieure 
contre l’incendie (DECI). Un duo du Deux 
Sept a effectué une garde dans le centre 
de secours d’Évreux. Enfin, nous avons dé-
couvert la famille Morel. Trois générations 
d’Eurois (et la 4e prend le bon chemin) en-
gagées au service de la sécurité des Eu-
rois. « Courage et dévouement » pourrait 
être tatoué sur leur (grand) cœur.
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Vous avez des choses à nous 
dire, on a écrit une bêtise, 
vous avez un bon plan : 
02 32 31 51 44    
ou redaction@deux-sept.media

Emanuel Petit
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ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT

Dans l’Eure, l’élevage avait en grande 
partie disparu au profit des cultures. 
Mais il semblerait que l’heure soit à la 
réconciliation. Un sujet au cœur de la 
transition écologique.
Réconcilier l’agriculture et l’élevage serait-il 
devenu une nécessité écologique ? « C’est en 
tout cas un des grands enjeux de demain » af-
firme la coopérative agricole NatUp, qui vient 
d’organiser à Crestot, près du Neubourg, son 
grand rassemblement. «  Actuellement,  pour 
garantir un revenu supplémentaire aux agricul-
teurs et faciliter la transition écologique, l’éle-
vage est encouragé. Plus il y a de productions 

différentes sur une ferme et plus elle est solide 
économiquement  et  agronomiquement », as-
sure Quentin, technicien chez NatUp qui aide 
les jeunes agriculteurs à se lancer dans l’éle-
vage bovin ou ovin (les moutons). 
Autre avantage de l’élevage : les déjections 
animales assurent un engrais naturel ! D’autre 
part, grâce à des partenariats passés avec dif-
férentes filières comme Label Rouge ou Bleu 
Blanc Cœur, l’élevage garantit aux éleveurs 
un revenu à l’année. Enfin, l’élevage local et 
durable est plébiscité par les consommateurs 
qui préfèrent consommer moins de viande au 
profit d’une viande en filière courte. 

Damville, Breteuil, Tillières-sur-Avre

Le Fraternibus roule contre l’isolement
« Bonjour, vous voulez un petit café ? » ici, 
tout commence par un sourire. On y vient 
pour « rompre l’isolement », demander de 
l’aide, ou juste « faire un brin de causette ».

Dès 7 heures du matin, ce mardi à Damville, 
les bénévoles du Secours catholique garent 
leur petit camion sur la place. C’est jour de 
marché. Les camelots s’activent. Les pre-
miers clients arrivent. Mais certains se di-
rigent directement vers les bénévoles du 
Fraternibus. Ils sont là tous les mardis. Et 
tous ceux qui se posent un moment, par-
fois un peu timidement au début, savent 
qu’ici, ils vont trouver une oreille attentive 
et bienveillante. Un moment de rencontres 
et d’entr ’aide.

 Le Fraternibus vous accueille le 
mardi matin à Damville, le mercredi à 
Breteuil et, depuis peu, à Tillières-sur-
Avre. 
 Tél : 06 89 83 51 28.

Le bon plan
Eure

Une calculatrice 
déjà dans le cartable

Eure

Le quotidien des 
seniors eurois
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Si vous faites partie de ces parents qui achètent 
les fournitures scolaires dès le mois de juin, vous 
pouvez rayer la calculatrice scientifique de la liste. 
En effet, depuis 2020, le Département offre à tous 
les nouveaux collégiens (du public et du privé) 
qui font leur rentrée en 6e, la fameuse calculatrice 
scientifique, la Casio FX-92, indispensable pour 
l’ensemble des années de collège. Pour vous, 
c’est un achat de moins à faire au moment de la 
rentrée. C’est aussi l’assurance que votre enfant 
disposera du bon modèle, plébiscité par les 
enseignants. Cette calculatrice est, qui plus est, 
garantie pendant 4 ans !

Le Département a besoin de mieux connaître 
les habitudes des seniors eurois pour pouvoir 
anticiper des actions adaptées aux besoins. 
Logements, déplacements, relations sociales, 
équipements informatiques. 
 Vous pouvez y répondre en quelques 

minutes seulement. Rendez-vous avant 
le 30 juin sur le site du Département : 
eureennormandie/actualités/enquête.

Crestot

Plein gaz sur l’élevage

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT
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Texte courant aligné

Eure

Bonnes vacances et bonne lecture
Donner envie de lire aux collégiens, lutter 
contre l’illettrisme, éviter le « décrochage sco-
laire » et valoriser la lecture comme « outil 
d’émancipation » sont les quatre mamelles 
du plan de lecture publique du Département 
de l’Eure. Aussi cette année, c’est une édi-
tion spéciale du roman de Stefan Zweig, « Le 
Joueur d’Échecs » que tous les collégiens de 
4e viennent de recevoir comme cadeau. Une 
invitation à la lecture avant les vacances.
En septembre dernier, les 6e avaient pu se 
plonger dans la lecture de la bande dessinée 
« La Sentinelle Du Petit Peuple ». Un ouvrage 
plébiscité par les collégiens eux-mêmes lors 
du Prix des Dévoreurs de livres 2022. D’ail-
leurs, le jury du concours 2023 a récompensé, 
le 7 juin, « Scordatura » de Floriane Turmeau, 
il sera distribué en septembre prochain aux 6e.

L es élèves « adorent  les  couleurs  et  les 
grands  espaces », la principale, Valérie 
Bouchez, se réjouit « des nouveaux locaux 

lumineux, propices aux apprentissages. » Tout 
est pour le mieux dans le nouveau collège de 
Routot entièrement restructuré qui dispose 
désormais d’un nouveau restaurant scolaire et 
d’un pôle des arts. L’environnement (avec l’iso-
lation des bâtiments existants, des panneaux 
photovoltaïques, un système de récupération 
des eaux), était au cœur de ce projet à 10 M€ 
financé par le Département et l’État.

« ������������������� »
Deux ans de travaux lourds et minutieux ont 
donné naissance à un collège spacieux, lumi-
neux et écologique, résolument propice aux ap-
prentissages. « Vous avez un beau collège pour 
apprendre  et,  en  plus,  vous  êtes  à  un  âge  où 
tout est possible. À vous de jouer maintenant ! 
Car  la  connaissance,  c’est  la  liberté  d’avoir  le 
choix  dans  sa  vie », a encouragé le président 
du Département, Alexandre Rassaërt, lors de 
son discours devant 360 élèves parfaitement 
attentifs.

Spacieux et coloré, le nouveau 
collège de Routot referme 
officiellement le chapitre des 
travaux. La restructuration du 
collège Le Roumois va changer 
la vie des 360 élèves, des 
enseignants et du personnel 
de l’établissement. Cette 
rénovation réussie donne envie 
d’apprendre !

Routot

Ça donne envie de retourner au collège

Eure

Waouh, ça claque !

Ce sera la grande nouveauté de la rentrée. Les 
55 collèges de l’Eure seront équipés d’un Class’Eure 
numérique. Il s’agit d’un pack numérique complet 
avec six casques de réalité virtuelle, un pack 
web-radio, quatre vidéoprojecteurs, des iPad, un 
laboratoire de langues... Bref, de quoi offrir des 
conditions d’apprentissage optimales aux collégiens. 
La distribution a commencé début mai et se 
poursuivra à la rentrée.

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT
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Le syndicat Jeunes Agriculteurs de l’Eure 
veut absolument créer un événement fes-
tif.  « Ce  festival  a  pour  objectif  de  don-
ner  à  découvrir  les  différentes  facettes 
du monde  agricole,  ses  différentes  filières 
tout  en  proposant  de  passer  un  moment 
agréable aux côtés des agriculteurs. Nous 
souhaitons  rappeler  que  l’agriculture  est 
un  secteur  dynamique  qui  se  modernise, 
qui embauche et qui  forme  les acteurs de 
demain. » Grands et petits pourront profiter 
des nombreuses animations, notamment 

une exposition de matériel qui côtoiera un 
marché de producteurs, mais aussi une 
ferme pédagogique. Les classiques seront 
au rendez-vous avec les tours de poneys 
ou chevaux. Temps forts de ce week-end 
bernayen, les démonstrations musclées de 
Tracteurs Force. 

 17 et 18 juin, à Bernay sur le 
tractodrome Daniel-Chauvin, situé 
chemin de Ferrières (terrain des 
tracteurs Pulling).

Bernay

1er festival Agricult’Eure en Folie
Vous avez sûrement dû 
apercevoir dans les champs de 
drôles de structures en ballots 
de pailles, le long des routes 
départementales. Voici la 
méthode qu’ont choisie Jeunes 
Agriculteurs pour annoncer 
la 1re édition du festival 
Agricult’Eure en Folie, samedi 
17 et dimanche 18 juin à Bernay.

Vos collègues du syndicat Jeunes Agriculteurs vont lancer le 
premier festival Agricult’Eure en Folie, qu’en pensez-vous ?
«  Que  du  bien !  Il  est  toujours  intéressant  d’expliquer  comment 
fonctionne  le secteur agricole, aussi bien en amont qu’en aval de 
la profession. Filière du machinisme, celle de l’élevage, les produc-
teurs  céréaliers,  nous  nous  retrouverons  tous  à  Bernay,  franche-
ment, je ne peux que m’en réjouir. »

Quelle est la réalité de l’agriculture dans l’Eure ?
« Elle est évidemment diverse. Néanmoins, nous faisons tous face 
à un contexte économique  inflationniste et à une géopolitique de 
guerre comme en Ukraine ou en tension comme entre la Chine et 

Taïwan. Même dans l’Eure, notre production est impactée par 
les mouvements des marchés mondiaux. »

Comment réagissent les agriculteurs face aux chan-
gements climatiques ?

« Comme  nous  l’avons  toujours  fait :  nous  nous 
adaptons  à  cette  météo  changeante,  à  la  nou-
velle  donne  environnementale  en  diversifiant 
nos productions, en préservant la terre. Prenons 
l’exemple du  tournesol.  Il  était autrefois cultivé 
dans le sud de la France. Nous en trouvons dé-
sormais dans l’Eure. Je le répète, notre métier est 

vertueux et fait d’adaptation. »

qu
es

tio
ns

 à

Amaury 
Levesque, 

agriculteur à 
Houville-

en-Vexin, et 
président de la 

FNSEA 27

Bon plan

L’Eure aime
 ses agriculteurs
Vous êtes agriculteur ? Savez-vous que depuis 
novembre 2017, le Conseil départemental de l’Eure 
peut vous aider pour tout ce qui concerne vos pe-
tits investissements de moins de 10 000 € ? Cette 
aide (à hauteur de 40 %), concerne, par exemple, 
des aménagements de bâtiments pour développer 
les circuits courts, l’achat de matériel pour réduire 
les risques professionnels ou garantir l’état sani-
taire des animaux de la ferme, ou encore l’achat 
de matériel pour replanter ou entretenir les haies. 
La priorité est donnée aux projets qui s’inscrivent 
dans une démarche de transition écologique et/
ou commercialisant en circuits courts. Comment 
en bénéficier ? Il suffit de déposer un dossier de 
demande auprès du Département. C'est ce qu'on 
appelle un bon plan !

 Plus d’infos sur eureennormandie/nos 
aides et services.

 Tél : 02 32 31 50 50.

Taïwan. Même dans l’Eure, notre production est impactée par 
les mouvements des marchés mondiaux. »

Comment réagissent les agriculteurs face aux chan-
gements climatiques ?

« Comme  nous  l’avons  toujours  fait :  nous  nous 
adaptons  à  cette  météo  changeante,  à  la  nou-
velle  donne  environnementale  en  diversifiant 
nos productions, en préservant la terre. Prenons 
l’exemple du  tournesol.  Il  était autrefois cultivé 
dans le sud de la France. Nous en trouvons dé-
sormais dans l’Eure. Je le répète, notre métier est 

vertueux et fait d’adaptation. »

président de la 
FNSEA 27

ON EST BIEN DANS LE DEUX SEPT



T out n’est pas une question de chiffres mais 
certains sont parlants. Juin 2023, 92 % du 
territoire eurois est équipé d’une connexion 

à haut débit, et ce, même dans les villages les 
plus reculés ! À Vieux-Port, c’est le très haut 
débit qui est arrivé. Située au bord d’une boucle 
de la Seine, toits chaumés, la plus petite com-
mune de l’Eure est un véritable décor de carte 
postale normande qui ne compte que 48 âmes, 

et pourtant, toute la population est connectée via 
la fibre pour surfer à la vitesse de la lumière ! Et 
ceux qui en parlent le mieux, ce sont justement 
les habitants.

La Fibre fait le bonheur des Eurois
Comme avec une connexion à très haut débit, 
les mots se bousculent presque : « Avant la fibre, 
il me fallait 25 secondes pour télécharger une ap-
plication, avec la fibre aujourd’hui c’est seulement 
deux secondes. Quand nos enfants et petits-en-
fants  viennent  nous  rendre  visite  le  week-end, 
toute  la  famille  est  connectée  sur  ordinateurs, 
tablettes et  téléphones et  il  y a de  la connexion 
pour toute le monde », témoigne un habitant, ravi 
de ce progrès lors de l’inauguration officielle du 
panneau « La fibre est là. Commune connectée. »

La fibre, argument d’implantation 
des entreprises
« Symboliquement, c’est une vraie fierté de cou-
vrir  l’intégralité  du  département  y  compris  dans 
les  territoires  ruraux  comme Vieux-Port.  La  fibre 
permet l’installation économique de start-up pari-
siennes ou internationales qui jouissent non seu-
lement d’un cadre de vie exceptionnel mais aussi 
d’un excellent débit. Nos villages ne sont plus des 
images d’Épinal  figées,  ils participent désormais 
à l’attractivité de notre territoire. Nos campagnes 
vivent et créent de  l’emploi. Les  télécommunica-
tions ne sont plus un frein au développement éco-
nomique », souligne Alexandre Rassaërt, qui se 
réjouit du déploiement de la fibre.
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Vieux-Port

Fibre optique : l’Eure flirte avec les 100 % !

À 8 % du bonheur
Aujourd’hui, l’Eure est fibrée dans sa 
quasi-totalité, seul 8 % du territoire reste 
à être équipé pour atteindre les 100 % de 
couverture. On commence à voir le bout 
de ce chantier titanesque. Bientôt, tous 
les Eurois vont pouvoir lire le Deux Sept 
depuis leur tablette !

Un investissement de 203 M€
Là encore, quelques chiffres valent 
mieux que de longues explications : 

•  La fibre dans l’Eure est un chantier de 
plus de 203 M€

•  Sur l’objectif de 261 000 prises à réali-
ser, 235 053 ont été posées à ce jour.

•  100 000 abonnés à la fibre dans l’Eure. 
Environ +2000 abonnés par semaine 
tous opérateurs confondus.

•  Eure Normandie Numérique a confié 
l’exploitation de son réseau pour 20 
ans à la Société Eure Normandie THD 
qui supervise les raccordements et la 
maintenance de tout le réseau.

Amener le Très Haut-Débit (THD) dans tous les foyers. A Vieux-Port, plus petite commune de 
l’Eure, c’est une réalité. Une habitante assure : « Nos petits-enfants ne voient pas la différence 
avec une grande ville. »

Pour Alexandre Rassaërt : « On arrive vraiment au bout d’un chantier 
titanesque, car tirer un réseau de fibre jusque chez l’habitant, c’est 
comparable à l’arrivée de l’électricité dans les maisons.»



08      DEUX SEPT — 15 juin 2023

Pour bien saisir les enjeux, rendons-nous sur 
le terrain. À Andé. Le réseau incendie y était 
vétuste, avec des poteaux incendie vieux de 

près de 40 ans. Dans cette commune de 1 360 
habitants, les subventions de l’État et du Dépar-
tement ont permis de remettre à neuf l’ensemble 
du réseau. Fin 2021, il comprenait dix-huit bornes 
déjà existantes, trois nouvelles ont été installées 
afin d’être en conformité avec la réglementation. 
« Ce sujet est important pour nous car nombre de 
bornes n’étaient pas fonctionnelles. Nous avons été 
aidés dans cette démarche par les pompiers qui 
nous ont apporté leurs conseils et leur expertise », 
explique Pascal Groult, 3e adjoint en charge des 
travaux. 

Des moyens pour agir rapidement
Cas très pratique. L’incendie d’une habitation 
à l’été 2022 a prouvé l’importance des travaux 
même si quelques ajustements sont encore à 
prévoir, concernant notamment la mise à disposi-
tion du plan communal de sauvegarde, document 
permettant par exemple aux soldats du feu de 
connaître les moyens disponibles de la commune. 

La sécurité des habitants ainsi renforcée
Autre lieu, autre problématique : Angerville-la-
Campagne. Avec une forte urbanisation depuis 
plus de 30 ans, la révision du réseau incendie de 
cette commune de 1 214 habitants s’est avérée 
indispensable. Près de 30 bornes incendie étaient 
déjà implantées. Suite au diagnostic réalisé par 
le SDIS, la collectivité n’en a ajouté qu’une seule, 
proche d’un quartier existant pour être dans les 
clous des 200 mètres obligatoires. « Nous avons 
été subventionnés à hauteur de 60 %, ce qui est 
incitatif. Parce qu’il est absolument  indispensable 
qu’une DECI soit assurée pour  la sécurité de nos 
habitants », assure Gérard Meliand, 1er adjoint. 

La règle des 200 mètres
Il y a 6 ans, le règlement départemental de la 
défense extérieure contre l’incendie a été adop-
té. En même temps, l’instruction des demandes 
d’urbanisme a été transférée aux collectivités 
locales. Ainsi, la règle, déjà existante, fixant une 
distance maximale à respecter de 200 mètres 

entre une borne incendie et toute construction, 
allait être appliquée. Ainsi, avant de construire de 
nouvelles maisons ou équipements publics, avant 
d’agrandir son logement, les communes devaient 
s’assurer que les habitants seraient bien protégés. 
Les municipalités qui avaient tardé à s’équiper 
ont dû engager les travaux nécessaires. Elles sont 
accompagnées par les services d’incendie et de 
secours (SDIS), pour la partie conseils à la mise 
en conformité, et les services de l’État et du Dé-
partement pour le financement. 

Le Département passe au vert
En 4 ans seulement, des progrès spectaculaires 
ont été faits pour améliorer la défense extérieure 
contre l’incendie. La plupart des situations 
critiques (en rouge) a disparu de l’Eure.

Contre les incendies, tous mobilisés 
Le maire se doit d’être le garant de la défense extérieure contre l’incendie (DECI) dans sa commune. 
Ainsi, il doit assurer l’existence, les capacités suffisantes et la disponibilité immédiate des ressources 

en eau pour lutter contre un incendie. 

COURAGE ET DÉVOUEMENT

Vous avez besoin d’aide 
 ou d’être guidé ?

Vous êtes élu d’une collectivité ou d’une 
communauté de communes et vous sou-
haitez des informations ou des aides sur 
ce sujet, rendez-vous sur le site internet 
deci.eure.fr. Vous y trouverez les docu-
ments utiles, les demandes d’aides finan-
cières ainsi que toutes les réponses à vos 
questions. 

 À Chambois, la commune a procédé à 
l’implantation de 4 nouvelles réserves d’eau 
avec le concours du Département de l’Eure, 
de la Préfecture et l’aide du SDIS27.
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Au feu, les pompiers...
V’là la maison qui brûle. Nous connaissons tous cette comptine. Une équipe du Deux Sept a 
effectué une garde de 12 heures avec les pompiers d’Évreux. Récit d’une journée ordinaire 

pour eux, extraordinaire pour nous.

Une casserole laissée 
sur une plaque bien trop 
longtemps et voici que 
le détecteur de fumée se 
déclenche.

Les soldats du feu revêtent 
alors une combinaison spéciale 
et sont équipés de bouteilles 
d’air sous pression afin de 
pouvoir respirer (20 minutes 
maximum) et évoluer dans un 
lieu enfumé.

Le feu de cuisine causé 
par une casserole oubliée 
sur la plaque a été maîtrisé 
en quelques minutes. 
Néanmoins l’intervention a 
duré 1h30.

Les sapeurs-pompiers 
prennent soin de leur matériel, 
cette phase est appelée : 
le reconditionnement des 
équipes et du matériel.

Le chef d’agrès 
du fourgon de retour 
d’intervention. Le 
fourgon comprend : 
un chau�eur, 
un chef d’agrès 
(matériel), un 
binôme responsable 
de l’alimentation 
en eau, un binôme 
d’attaque.

Un jeudi de 
juin, l’équipe de 
garde (8h - 20h) 
au grand complet 
(18 pompiers) 
dans la cour 
du centre de 
secours d’Évreux 
avec l’équipe du 
Deux Sept.

Forme physique 
impeccable, maîtrise 
des bons gestes, 
concentration, les 
sapeurs-pompiers 
parlent peu en 
intervention, ils 
convergent tous vers 
un objectif : le maximum 
d’e�icacité afin de sauver 
des vies ou protéger des 
biens.

Élément de 
protection, il est 
destiné à protéger 
la tête des 
sapeurs-pompiers. 
L’objet est aussi 
fonctionnel que 
beau.

Il est indispensable de vider les tuyaux (20 ou 40m) 
après chaque intervention et de prendre le temps 
de bien les enrouler afin qu’ils soient parfaitement 
opérationnels pour une nouvelle sortie.

En quelques minutes, 
un fourgon avec 6 
sapeurs-pompiers part en 
intervention.

Voici la tenue complète 
pour a�ronter des zones en 
feu. Les bouteilles d’air sous 
pression permettent une 
autonomie de 20 minutes et 
pèsent bien leur poids.
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C’était une première pour les jeunes sa-
peurs-pompiers de La Barre-en-Ouche. Invités 
à allumer la flamme sous l’Arc de Triomphe, les 
jeunes ont vécu une « longue et émouvante jour-
née à Paris. Nous avons été très fiers de représen-
ter la Normandie et l’Eure en particulier », admet 
le lieutenant Éric Le Guyader, chef de centre de 
Barre-en-Ouche. Inutile de vous dire que pour 

les deux jeunes, Léonie (14 ans) et Maxime (18 
ans) qui ont déposé la gerbe, cette journée res-
tera gravée à tout jamais. L’ainé l’affirme ainsi : 
« Nous avons ressenti beaucoup d’émotion mais 
aussi  beaucoup  de  fierté. » Une journée inou-
bliable en compagnie du ministre des Armées, 
du préfet de Paris, de trois généraux et un amiral. 
Excusez du peu ! 

Pour faire face à la montée en puissance 
des interventions (notamment des 
incendies l’été), le SDIS (Services 
départemental d’incendie et de secours) 
a besoin de nouveaux pompiers 
volontaires. Une nouvelle convention 
permet concilier vie professionnelle et 
engagement.
En effet, désormais, une convention permet 
à un employeur (à tous les employeurs pri-
vés ou publics) et au pompier volontaire de 
trouver un modus operandi : une journée 
d’astreinte par mois, avec un maximum de 
10 journées par an. En février, le Conseil dé-
partemental a montré l’exemple en signant 
cette convention en faveur de ses agents 
déjà engagés et d’agents qui souhaiteraient 
rejoindre les rangs des sapeurs-pompiers 
volontaires.

C’est signé ! 
Vanessa Aubrée, intervenante à la Maison 
des Solidarités d’Évreux a sauté sur l’occa-
sion. « Jusqu’alors, je devais poser des jour-
nées de congés de-ci, de-là, explique la1ère 
classe, au centre de secours à Damville. À 
18 ans, j’étais déjà sapeur-pompier. La vie a 
fait que j’ai arrêté plusieurs années. Voici 3 
ans, j’ai ressenti comme un manque, l’envie 
d’aider l’autre, de se sentir utile m’a pous-
sée à m’engager à nouveau. De nouveau au 
centre de secours de Damville. Je suis mobi-
lisée en astreinte certaines fins de semaine, 
mais aussi les lundi, mardi et jeudi, de 18h à 
5h du matin. La nouvelle convention du Dé-
partement est pour moi un soulagement. » 

Si vous êtes chef d’entreprise ou em-
ployeur dans le public, n’hésitez pas à 
contacter le SDIS au 02 32 22 10 00. ou 
rendez-vous sur engagement@sdis27.fr

La Barre-en-Ouche

Eure

Beaucoup d’émotion sous l’Arc de Triomphe

L’engagement 
volontaire

Bernay

La plus grande caserne de l’Eure
Décidément, ce 17 juin placera Bernay au centre 
de la carte de l’Eure. En plus d’accueillir le festival 
des Agricult’Eure en Folie, elle sera le théâtre du 
congrès départemental des sapeurs-pompiers.

10h30, les uniformes seront sans faux-plis, 
casques briqués, les chaussures cirées, les dos 
droits, les mentons relevés pour la prise de com-
mandement du nouveau chef de centre. Délais-
sant La Rochelle, le capitaine Benjamin Maison-
neuve effectuera sa première revue d’effectif. 
Pour l’occasion, la place du Monument aux morts 
dans le jardin public, rue Gambetta, verra 200 sa-
peurs-pompiers eurois au garde-à-vous. Après le 
congrès départemental, le grand public est invité 
à venir découvrir l’exposition « Engagement des 
sapeurs-pompiers  à  travers  le  temps » avec de 
vieux véhicules incendie, des motos-pompe, des 
Jeep. À proximité du jardin public, sur les deux 
grands parkings, les enfants pourront s’amuser 
notamment sur des structures gonflables, des 
parcours de « pompiers ». Au programme des dé-
monstrations avec des pompiers « grimpeurs », 
des pompiers « nageurs » et bien d’autres à dé-
couvrir sur place. Pour clôturer cette journée, un 
défilé motorisé traversera le centre-ville pour finir 
sa course rue Thiers. Pimpon, pimpon...

 Samedi 14 juin, jardin public, rue Gambetta 
à Bernay / Restaurations sur place.

COURAGE ET DÉVOUEMENT



DEUX SEPT — 15 juin 2023      11

Ils sont quatre comme les 
trois mousquetaires, le petit 
dernier n’est qu’un bambin 
joueur, mais chez les Morel, 
être sapeur-pompier, être au 
service de l’autre, est une 
vocation. N’en doutez pas !

« Sauver ou périr », la devise des pompiers 
de Paris, la famille Morel l’a faite sienne. 
Le grand-père, le père, la fille et même le 
petit-fils (sans parler des grands-oncles et 
divers cousins à travers les générations), 
tous portent avec fierté l’uniforme bleu au 
liseré rouge. Volontaires ou profession-
nels, ils plongent dans leurs souvenirs et 
ils évoquent le feu qui les anime afin d’ai-
der au mieux leur prochain. Les Morel, une 
famille (vraiment) en or : affirmatif !

Le grand-père
Alain Morel, 74 printemps, 
sapeur-pompier volon-
taire à la retraite : « Mon 
engagement  chez  les 
pompiers est  sans doute 
le  fruit  du  hasard.  Mes 
parents  étaient  agricul-
teurs.  Un  hangar  avait 
brûlé et  les pompiers ne 

disposaient de pratiquement aucun équipement. 
Aussi le hangar a-t-il été totalement détruit par les 
flammes. J’avais alors 15 ans et l’envie de devenir 
pompier venait de se déclarer. Ce fut un engage-
ment de plus 50 ans ! Face à notre manque de 
matériel, nous avons trouvé des solutions et bri-
colé notre premier engin pour lutter contre le feu. 
De la débrouille et beaucoup d’engagement. »

Le père
François Morel, adjoint au chef de centre à la 
caserne d’Évreux : « Je crois que  je suis comme 
Obélix  quand  on  tombe  dedans,  il  est  difficile 
d’échapper à son destin.  J’étais un enfant admi-
ratif de son papa. Gamin, il m’emmenait à la ca-
serne. Je trouvais ça magique. D’ailleurs, j’ai sans 
doute reproduit cela avec ma fille et maintenant 
mon petit-fils. Enfant,  cela me  faisait  rêver, bien 
des années plus tard, je suis toujours autant pas-

sionné  par  mon  métier. 
Je  fais partie de  ce que 
l’on  appelait  autrefois 
par  l’acronyme  GRIMP 
(groupe  de  reconnais-
sance  et  d’intervention 
en  milieux  périlleux), 
c’est  un moyen  supplé-
mentaire  pour  venir  en 
aide  à  des  personnes 
en  difficulté  dans  des  lieux  difficilement  acces-
sibles, en hauteur ou au contraire sous terre. »

La fille
Claire Morel, pompier 
volontaire, sergent à la 
caserne de Beaumont-
le-Roger : « Je  suis  née 
dans le centre de secours 
d’Évreux. Est-ce que le fait 
de naître et vivre dans une 
caserne a orienté ma vie ? 
Sans  doute.  Comme  le 

fait de voir mon père « décaler » (NDLR  : retirer 
la cale qui bloquait autrefois les engins de 
lutte contre les incendies et qui est devenue 
le terme pour les départs en intervention)  m’a 
profondément  marquée.  Nous  partageons  ainsi 
une  passion  commune.  Néanmoins,  je  suis 

convaincue d’avoir trouvé mon propre sens. Parce 
que  contrairement  à  certains  de mes  collègues 
qui apprécient les interventions à adrénaline, moi, 
je suis plus portée sur  les missions du quotidien 
et l’aide à la personne. C’est d’ailleurs ce qui guide 
ma vie. »

Le petit-fils
Noé Morel, 6 ans et déjà 
en tenue : « Quand je se-
rai  grand,  j’serai  pompier 
volontaire... »  La volonté 
est là, maintenant, il fau-
dra montrer un peu de 
patience.

Dans la famille Morel, je demande...
Le grand-père
Alain Morel, 74 printemps, 
sapeur-pompier volon-
taire à la retraite : 
engagement  chez  les 
pompiers est  sans doute 
le  fruit  du  hasard.  Mes 
parents  étaient  agricul-
teurs.  Un  hangar  avait 
brûlé et  les pompiers ne 

disposaient de pratiquement aucun équipement.  en  difficulté  dans  des  lieux  difficilement  acces-

La fille
Claire Morel, pompier 
volontaire, sergent à la 
caserne de Beaumont-
le-Roger : 
dans le centre de secours 
d’Évreux. Est-ce que le fait 
de naître et vivre dans une 
caserne a orienté ma vie ? 
Sans  doute.  Comme  le 

fait de voir mon père « décaler » (NDLR  : retirer 

Surtitre

Les Morel, trois générations engagées

COURAGE ET DÉVOUEMENT

vidéo à
 retrou

ver sur

DEUX-
SEPT.M

EDIA

Devenir sapeur-pompier 
volontaire (SPV)
En France, chaque jour, les sa-
peurs-pompiers volontaires dé-
montrent que solidarité et altruisme ne 
sont pas de vains mots. S’engager pour 
son pays, pourquoi pas vous ? Condi-
tions : avoir entre 16 et 60 ans ; aptitude 
physique et médicale. Formation : 30 
jours répartis sur 1 à 3 ans. Disponibilité 
: 6 intervention par mois en moyenne.
Se renseigner : pompiers.fr
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TRIBUNES

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Déploiement de l’internet très haut débit : Promesse tenue!
Avec 92% d’Eurois aujourd’hui éligibles, l’action de 
la Majorité Départementale est un succès, offrant à 
tous une égalité d’accès au très haut débit.

Aujourd’hui 92% des 260 000 prises sont actives 
et le chantier sera complètement terminé dans 
quelques mois. 100 000 Eurois sont abonnés à la 
fibre et on enregistre plus de 2 000 nouveaux abon-
nés par semaine au très haut débit.

On arrive ainsi au bout d’un chantier titanesque car 
tirer un réseau de fibre, c’est un chantier énorme, 
comparable à l’arrivée du gaz ou de l’électricité 
dans les maisons.

Et pourtant, que n’avons-nous pas entendu sur la 
fibre depuis 10 ans! De «l’intox» pour Valéry Beuriot 
qui, en juin 2021, parlait de «retard considérable», 
avec pour référence les projets d’avant 2015. Il 
faisait sûrement allusion au projet Wimax, sorte de 
Wifi géant de 30M€ qui fut une catastrophe tech-
nique et financière départementale dénoncée par la 
Cour des Comptes. Que de temps perdu à l’époque!

Pour sa part, Marc-Antoine Jamet mettait en avant 
sa «crainte» pour l’avenir. On l’espère rassuré 
alors que l’Agence du Numérique est sur les rails, 
financée par la redevance des fournisseurs d’accès 
internet, à terme centre de ressource pour toutes 
les collectivités euroises : e-administration, com-
mandes groupées, e-santé, numérique éducatif, 
vidéo-protection ou encore transition énergétique 
et sécurité informatique!

La Majorité départementale y a cru avant tout le 
monde et s’est donnée les moyens de répondre 
pragmatiquement aux nombreux défis techniques. 

On en revient à la méthode de notre réussite col-
lective : du travail de terrain, des convictions, et 
une pointe d’entêtement, sans oublier une pression 
constante sur les prestataires, parfois au plus haut 
niveau parisien. 

Le tout au service de l’attractivité économique du 
Département et de sa qualité de vie.

Incarné par Sébastien Lecornu qui en a fait le pari, 
efficacement mis en œuvre par Frédéric Duché puis 
par Nicolas Gravelle, nous sommes collectivement 
fiers de ce service public porté par le Département 
de l’Eure qui garantit l’équité entre d’une part les 
grandes agglomérations et d’autre part une ruralité 
qui risquait de rester bloquée à «l’âge du cuivre».

Les élus de la Majorité Départementale
Ensemble Pour l’Eure

Face à la désertification médicale, 
ne nous interdisons aucune solution !
En janvier dernier,  plus de 
200 députés, issus de 9 groupes 
parlementaires, ont déposé une 
proposition de loi transpartisane. 
Elle propose de réguler, et non 
de contraindre, l’installation des 
médecins dans les territoires pour 
mieux les répartir – comme cela 
existe déjà pour les pharmaciens, 
les sages-femmes, les kinés, 
les infirmiers libéraux. Ce texte 
avance des réponses concrètes 
afin que chaque Français ait accès 
à un généraliste ou un spécialiste 
près de chez lui. En février, nous 
avions demandé à la majorité de 
prendre position pour soutenir 
cette initiative volontariste et 
courageuse. Elle a visiblement 
choisi l’indécision pour réaction. 
L’Eure, premier désert médical de 

France, devrait pourtant être le 
premier département à s’en faire 
le relais. Il est nécessaire, pour 
nos concitoyens et notre territoire, 
qu’un débat de fond s’engage au 
niveau national. C’est une question 
cruciale dans la vie des Eurois. Elle 
devrait rassembler tous les élus de 
l’Eure. Ne nous interdisons aucune 
solution : agissons !

Marc-Antoine JAMET
Président du groupe  
« L’Eure nous Rassemble »

Un « pognon de dingue » ? Parlons-en !
Aux Français, le Ministre de l’Éco-
nomie explique qu’il faut sortir 
du « quoi qu’il en coûte » car « la 
France est à l’euro près ». De toute 
façon, E. Macron trouve qu’on met 
déjà « un pognon de dingue » 
dans les aides.
Mais plus question d’ « assista-
nat » quand 160 milliards d’aides 
publiques partent chaque année 
aux entreprises privées. Pour la 
« gigafactory » de batteries élec-
triques de Douvrin (62), c’est un 
demi-million d’euros par emploi 
promis, joli cadeau pour les 
multinationales. Mais rien à côté 
des 2,9 Mds € d’aides de l’État 
pour l ’usine de semi-conduc-
teurs près de Grenoble. On vise 
1000 emplois, soit une aide de 
2 900 000 € par embauche ! Bien 
sûr, il y a d’importants enjeux 
stratégiques à prendre en compte. 

Mais comme on le voit, le gouver-
nement sait distribuer de « l’argent 
magique » pour entretenir la fable 
du libre marché et de la concur-
rence heureuse. À l’inverse, nous 
réclamons que le versement de 
telles sommes soit conditionné à 
de strictes conditions : salaires, 
emploi, formation, environnement 
et paiement des impôts... en 
France !

Arnaud LEVITRE,
Président du groupe
« L’Avenir en Partage »

TRIBUNES DE L'OPPOSITION

Engagement n°66 du programme de la Majo-
rité départementale ( juin 2021) : «Fin 2023, 
le Très Haut Débit sera accessible dans tout 
le Département. Habitant d’une ville ou d’un 
petit hameau isolé, tous les Eurois auront le 
même niveau de service internet.»
Promesse tenue.
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ON RECRUTE

Focus métier

Responsable de plonge
Il a été élève au collège de Routot, ses enfants ont suivi le chemin, 
désormais il y officie, en cuisine. Rencontre avec Sylvain Vigneron.

Effectuer l’entretien et le nettoyage de la vaisselle dans 
le restaurant du collège, s’assurer du bon fonctionne-
ment de la chaîne de lavage, accompagner 
les élèves au niveau de la table de 
tri pour l’enlèvement des déchets 
des assiettes, telles sont les 
missions qu’assure quotidien-
nement Sylvain Vigneron, res-
ponsable de la plonge. Depuis 
l’automne, il travaille dans 
un établissement qui a 
profité d’une ample ré-
novation. En cuisine, 
aussi, les bienfaits se 
font ressentir. « Nous 
avons  du  beau  maté-
riel,  c’est  spacieux  et 
lumineux. Et aussi, c’est 
plus  calme quand  tous 
les  enfants  prennent 
leur  repas  !  Il  n’y  a 
plus  cette  résonance 
comme  dans  l’ancien 
restaurant scolaire. »

Vous parlez aux arbres, les forêts n’ont 
plus de secret pour vous. Même à la nuit 
tombée lors des soirs de pleine lune, 
vous vous dirigez juste en observant les 
lichens et de plus, vous êtes incollable 
question code rural et de la pêche 
maritime, incontestablement ce poste 
est pour vous.

Aménager le foncier, c’est bâtir le territoire 
dans une recherche d’équilibre entre les 
agriculteurs qui exploitent la terre, les ha-
bitants qui aspirent à une bonne qualité de 
vie, et les acteurs économiques et institu-
tionnels qui participent au développement 
du territoire. Aussi vous sera-t-il demandé 
d’assurer la mise en œuvre, le pilotage et le 
suivi des procédures d’Aménagement Fon-
cier Agricole Forestier et Environnemental 

(AFAFE). Depuis 2005, cette compétence 
relève des Départements. En pratique, il 
s’agit d’une opération de restructuration 
foncière qui intervient à l’échelle commu-
nale ou intercommunale, et qui doit per-
mettre de regrouper, sous forme d’unités 
foncières cohérentes ou de grandes par-
celles restructurées, des propriétés initia-
lement morcelées et dispersées. Elle se 
traduit par une redistribution des parcelles 
de manière à faciliter leur exploitation et à 
mieux les adapter à leurs usages, dans une 
logique de développement durable. Ces 
opérations portaient auparavant le nom de 
remembrement.

Comment postuler ?
Adressez CV et lettre de motivation à 
service-recrutement@eure.fr

VENTE
Vélos électriques et carbone

06 17 81 61 32
www.sudwest.fr

Z.I. Porte Rouge
27150 Étrépagny

Vélos électriques et carbone

Prime achat vélo à assistance électrique
avec la Communauté de Communes

Prime de 150€ versée par la Com’ com + 50€ si acheté sur le territoire* 
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On embauche

Chargé des aménagements 
fonciers agricoles forestiers 
et environnementaux 

désormais il y officie, en cuisine. Rencontre avec Sylvain Vigneron.

Effectuer l’entretien et le nettoyage de la vaisselle dans 
le restaurant du collège, s’assurer du bon fonctionne-
ment de la chaîne de lavage, accompagner 
les élèves au niveau de la table de 
tri pour l’enlèvement des déchets 
des assiettes, telles sont les 
missions qu’assure quotidien-
nement Sylvain Vigneron, res-
ponsable de la plonge. Depuis 
l’automne, il travaille dans 

  Valérie Leseigneur, cheffe de cuisine, et 
Sylvain Vigneron, un binôme motivé et efficace.



« Les consommateurs ont 
pris conscience des circuits 
longs et catastrophiques 
écologiquement. Ce qui 
fait qu’ils sont plus enclins 
à regarder l’origine des 
produits. De ce fait, plus 
on modernise nos outils 
industriels et plus on fabrique 
en France dans des conditions 
économiquement acceptables, 
plus nous allons dans le 
sens de l’histoire avec une 
nécessaire ré-industrialisation 
de notre pays. »

Voit loin et grand
À la tête de Solf Production, basée à Guichainville, Thierry Bonhomme a 
fait de cette usine de montures de lunettes une véritable «success story» 

euroise, reconnue internationalement par les plus grandes marques de luxe.

PASSIONNÉ

 deux-sept.media

2002
Informaticien, Thierry 
Bonhomme débute sa 

carrière d’entrepreneur 
dans une start-up de 

logiciels informatiques 
dédiés aux entreprises 

avec son actuel associé, 
Jean-François Lufeaux. 

2014
Après avoir vendu sa 

société, il se lance dans 
l’industrie. Il découvre, par 

hasard Solf Production, 
anciennement Jean-
Lempereur. Il est tout 
de suite séduit par le 

potentiel. « Il y avait un 
fort savoir-faire mais un 

faible faire-savoir ». 

2018
Année d’investissement 

et d’innovation pour Solf : 
extension des locaux, 

création de deux centres 
numériques, nouvelle 

ligne de montage… Solf 
voit grand et loin.  

2023
Dix ans après le rachat, le 
chi�re d’a�aires a doublé 

tout comme le nombre 
de clients et le carnet de 
commandes a triplé. Le 
nombre de salariés est 

passé de 17 à 70 personnes. 
L’Eure continue 

d’impressionner le monde !

Thierry Bonhomme
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« Les lunettes ont la 
particularité d’être à 

la fois un dispositif 
médical tout en étant 

très liées à la mode. On 
fait passer un message 
sur notre personnalité 

par rapport aux lunettes 
que nous portons. Notre 
propre marque Struktur 

Eyewear nous permet 
de proposer des formes 

osées, des couleurs 
fortes, des produits 

qui se distinguent. »
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SAVOUREUX

Chris et Vanina Verlaine ont donné 
une belle âme à un lieu qui aurait pu 
facilement en manquer. Découverte.

Rue Grande à Bourg-Achard, au numéro 
182, une entrée pour deux commerces, tous 
deux remarquables. À gauche, Le Comptoir 
du Roumois une épicerie spécialisée dans 
le vrac (NDLR :  nous  en  avons  déjà  parlé 
dans  ces  pages), à droite Le P’tit Salon. 
Tables hautes et tabourets, tables basses, 
fauteuils et canapés, à vous de choisir votre 
ambiance. « On peut venir acheter un pro-
duit dans notre épicerie fine, prendre un livre 
dans  notre  bibliothèque  en  dégustant  une 
part de tarte maison avec un café ou un jus 
de fruit artisanal. On peut pousser  la porte 
pour  petit-déjeuner,  pour  déjeuner,  pour 
goûter, pour bruncher, passer une soirée en 
jouant...  ou  en  chantant », explique Chris 

Verlaine. Sa femme ajoute dans un sourire : 
« Tout est cuisiné maison et ici tout est fait 
avec amour ! » Le Deux Sept confirme : les 
tartes sont à se damner !

 182, rue Grande à Bourg-Achard
 02 78 08 94 55 / Facebook

C’est le seul restaurant de Saint Maclou, mais il vaut le dé-
tour. Installés depuis 14 ans, Véronique et Éric Delaunay ont 
à cœur de « faire plaisir » et ça se sent. En cuisine, Éric, spé-
cialiste des sauces, vous concoctera un gratin de homard et 
langoustines avec une sauce crustacée, à moins que vous 
ne préfériez des noix de saint-jacques cuisinées avec un ca-
ramel d’agrumes. Bien sûr, en dessert, une tarte normande 
aux pommes s’impose. Le midi, la maison propose une for-
mule à 18 € (entrée, plat, fromage ou dessert) ; le soir, des 
menus allant de 29,50 € à 54 €. Et avec un peu de chance, 
vous serez servis par la meilleure apprentie serveuse de 
Haute-Normandie. En effet, Romane Bouillette, 17 ans, a dé-
croché cette année la première place du concours Georges 
Baptiste récompensant les meilleurs apprentis.

 La Crémaillère : 70, route de Foulbec, à Saint Maclou
 02 32 41 17 75

Après le gin, et la vodka 100 % eu-
roise fabriquée uniquement avec des 
pommes, voici le whisky 100 % eurois. 
Vous en rêviez ? La distillerie Busnel de 

Cormeilles, la plus vieille distillerie de 
Normandie, l’a « alambiqué » pour 
vous. Ce single malt, baptisé « Cor-
meil », a été élaboré avec de l’orge 
de la région et vieilli sur place en pe-
tits fûts de chêne. Il a immédiatement 
remporté une médaille d’Argent au 
Concours Général Agricole 2023 ! Son 
petit frère, un New Make tourbé nor-
mand, n’a pas encore droit à l’appellation 

whisky (pour cela, il doit être vieilli 3 ans mi-
nimum), il a toutefois déjà remporté sa 1re médaille d’or 
au concours mondial de Bruxelles Spirits Selection.
Ça promet !

 Maison Busnel : route de Lisieux à Cormeilles
 02 32 57 38 80

www.distillerie-busnel.fr
*L’abus d’alcool est dangereux pour la santé. À consommer 
avec modération.

Bourg-Achard

Le P’tit Salon,
des desserts 
diaboliques

Saint Maclou 

La Crémaillère :
une cuisine traditionnelle
et conviviale
Situé entre Honfleur et Pont-Audemer, La Crémaillère 
s’efforce de proposer des produits typiquement 
normands, avec beaucoup de poissons à la carte.

Cormeilles

Un whisky
nommé Cormeil*

Après le gin, et la vodka 100 % eu-
roise fabriquée uniquement avec des 
pommes, voici le whisky 100 % eurois. 
Vous en rêviez ? La distillerie Busnel de 

Cormeilles, la plus vieille distillerie de 

meil
de la région et vieilli sur place en pe-
tits fûts de chêne. Il a immédiatement 
remporté une médaille d’Argent au 
Concours Général Agricole 2023 ! Son 
petit frère, un New Make tourbé nor-
mand, n’a pas encore droit à l’appellation 
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SPECTACULAIRE

C’est une aventure exceptionnelle qui vous 
attend sur le site archéologique de Gisacum.

Dès le 17 juin, le site gallo-romain de Gisacum 
revit ses plus belles heures de gloire avec près 
de 300 objets exposés dont certains prove-
nant des fouilles récentes sur le sanctuaire. En 
point d’orgue de cet événement, les statues 
antiques en bronze de Jupiter et d’Apollon fe-
ront leur grand retour, en apothéose !
Télétransportez-vous voici 2 000 ans pour 
suivre le parcours de Lucius et Flavia, un 
couple de pèlerins originaire d’Évreux venus 
assister aux fêtes en l’honneur de Jupiter. Dé-
couvrez les monuments de la ville et le mobilier 
d’époque. Grâce à la vidéo 3D, immergez-vous 

dans les thermes tels qu’ils étaient autrefois.
Les 17 et 18 juin, de nombreuses animations 
vous feront voir l’Antiquité autrement : atelier 
culinaire, visites guidées de l’exposition, défilé 
de mode antique, reconstitution d’une bou-
tique de marchand ou encore découverte des 
soins du corps. À partir du 21 octobre, l’exposi-
tion investira le musée archéologique d’Évreux.

 A Gisacum, du 17 juin au 17 septembre.
Au Musée d’Évreux du 21 octobre au 
3 mars 2024. Gratuit. Juin et septembre :
de 13h à 18h tous les jours. Juillet et août : 
de 10h30 à 12h30 et de 13h30 à 18h30
 www.gisacum-normandie.fr

Les élèves-athlètes ébroïciennes, toutes 
licenciées à l’EAC Athlétisme, ont décroché 
l’or aux championnats de France UNSS 
à Dijon. Le 3e sacre pour l’établissement 
eurois cette année.

La récolte avait commencé en janvier dernier. 
Deux équipes mixtes du lycée Aristide-Briand 
avaient fait parler les chronos, à l’Insep à Paris. 
Elles avaient chacune remporté son challenge 
national. Fin mai, rebelote avec une 3e médaille 
en or !

Cette fois-ci, seules les filles ont su rallier les 
championnats de France. Pour ces six ath-
lètes non listées (NDLR : elles ne figurent pas 
sur les listes d’excellence de la FFA), l’histoire a 
débuté... voici une dizaine d’années. Elles ont 
pratiquement toutes commencé, ensemble, en 
école d’athlé, à Roger-Rochard. En Bourgogne, 
elles ont fini 7e au scratch avec six lycées « ex-
cellence » devant... mais dix autres derrière, et 
elles terminent 1res pour les établissements dits 
« classiques ». Une superbe performance qui 
vient clôturer une année historique.

Évreux

Une année en or pour le lycée 
Aristide-Briand

Vieil-Évreux

Sacré voyage à Gisacum

Poses

Moment 
impressionniste
Michèle Ratel dévoile les secrets de ses 
toiles qui montrent les bords de Seine 
comme jamais. 

Encore un voyage dans le temps. En ap-
prochant de l’atelier de Michèle Ratel, on 
se croirait dans une de ses toiles. Ici, sur 
les bords de Seine, rien n’a changé depuis 
l’époque des impressionnistes. Michèle Ra-
tel vous accueille avec le sourire et joue les 
guides en vous parlant de ses tableaux : de 
la lumière changeante, de la brume du matin, 
de la transparence de l’eau, des fleurs de son 
jardin ou des nymphéas qu’elle peint en se 
postant sur une barque pour les immortaliser 
sur la toile. On en ressort dépaysé.

 12, chemin du halage à Poses. 
 Gratuit. Week-ends et jours fériés de 9h 

à 19h. En semaine sur RDV sauf en juillet 
et août, excepté le mardi, de 14h à 19h.
 02 32 59 38 54
 www.mratel.fr
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Comment est né ce festival ?
« Nous  l’avons  créé  avec  Jean-François

Aubert et moi-même en 2018. La 1re an-
née,  nous  n’avions  qu’un  seul  artiste 
invité. Aujourd’hui, huit photographes 
exposeront tout l’été. Le festival prend 
de l’ampleur chaque année. »

Qu’allons-nous voir cette année ?
« Huit  photographes  d’exception 
nous  font  l’honneur  de  parti-
ciper  dont  deux invités  stars : 
Thomas  Pesquet  et  Xavier 
Lambours. Notre  ambition  est 
d’aborder  tous  les  styles  (por-

trait, voyage, reportage, urbex et même des clichés exclusifs) pour tou-
cher un large public. »

Comment les photos sont-elles mises en valeur ?
« Le  public  pourra  admirer  les  photos  sur  un  parcours  de  cinq hec-
tares  avec  des  tirages  en  extérieur.  Des  animations  ponctueront 
le  festival :  balades  contées,  masterclass  ou  encore  séances  de 
yoga  au  milieu  de  ces  superbes  clichés  entre  la  rivière  et  la  forêt
de Lyons. »

 Du 17 juin au 3 septembre. 7/7 j.
Accès libre et gratuit.
 festivalphotomartagny.fr

Zoom sur le festival 
photo de Martagny
La 6e édition du festival de photos 
de Martagny voit les choses en 
grand avec des photographes 
prestigieux. Rencontre avec Laurent 
Lucas, co-organisateur et président 
de l’association Visions d’ailleurs.

qu
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3 questions 
à Laurent 
Lucas, 

organisateur 
du festival de 
Martagny

« Nous  l’avons  créé  avec  Jean-François
Aubert et moi-même en 2018. La 1
née,  nous  n’avions  qu’un  seul  artiste 
invité. Aujourd’hui, huit photographes 

Conteville

Des films à la belle étoile

Cadre exceptionnel
pour invités d’exception

Regarder à la belle étoile des films au 
milieu des champs, ça vous dit ?

Devenu un rendez-vous incontournable, 
la 10e édition du festival les Filmeurs revient 
avec encore plus de surprises cette année. 
Avec sa programmation exigeante, le festival 
propose des projections sous un chapiteau 
et des rencontres avec des réalisateurs et 
réalisatrices talentueux. Parmi eux le réa-
lisateur notamment de « Thérèse », Alain 
Cavalier, viendra présenter son dernier film 
« L’Amitié » ; l’actrice et réalisatrice Noémie 

Lvovsky (Camille Redouble) dévoilera nou-
veau long métrage « La Grande Magie ». Plu-
sieurs séances seront également organisées 
hors les murs, à l’abbaye de Gretain ou à la 
cidrerie de Beuzeville. Par ailleurs, de jeunes 
auteurs de documentaires feront découvrir 
leurs œuvres, sans oublier un grand bal avec 
un orchestre en clôture de ce remarquable 
festival.

 Du 27 juin au 2 juillet
 301, chemin de la grande chaussée
 www.festivallesfilmeurs.fr

L’édition 2023 marquera les esprits avec des images fortes prises par 
des photographes de renom qui ont parcouru la planète et même 
tourné autour. Présentation express.

L’une des personnalités préférées des Français, l’astronaute normand 
Thomas Pesquet exposera ses images de la Terre photographiée durant 
sa dernière mission dans l’espace. Photographe reconnu pour ses clichés 
de stars, les travaux de Xavier Lambours, ont fait le tour du monde. Il a 
aussi suivi pendant dix ans les coulisses de Hara-Kiri puis Charlie Hebdo. 
Spécialisée dans le reportage de terrain, Maud Audouin présentera ici sa 
rencontre avec une ethnie des montagnes. Autre expérience avec Florent 
Duvauchel, jeune photographe autodidacte qui aime explorer les lieux in-
habités pour leur redonner vie.
Atmosphère totalement différente avec 
Thomas Paudeleux. Photographe dans 
l’armée, il fut un témoin privilégié de 
l’évacuation de la population en Afgha-
nistan en 2021. Héloïse Barré associe ses 
deux passions : la photo et le stylisme 
pour créer un univers entre fantasy, rétro 
et mode. Styliste avant-gardiste, Kraaps 
modernise la photo de mode. Enfin le 
photographe eurois Frédéric Grimaud a 
rapporté de ses voyages à Haïti ou au 
Népal des clichés prenants.



17/06
CINÉ CONCERT
Les musiques d’Harry Potter, 
du Parrain, de Danse avec les 
loups ou de l’incontournable 
Professionnel d’Ennio 
Morricone résonneront au 
théâtre l’Éclat grâce aux 
80 musiciens des écoles de 
musique de Pont-Audemer et 
de Montfort-sur-Risle.
 Pl. du Général de Gaulle, 

Pont-Audemer
 Gratuit sur réservation au 

02 35 87 17 48
osae.reservation@gmail.com

MUSIQUE CLASSIQUE
C’est une habituée de l’usine 
à Zabu, Thuy-Anh Vuong qui 
vient proposer les plus beaux 
morceaux de Bach, Tartin 
et Lekeu. Elle est cette fois 
accompagnée du violoniste 
ébroïcien Florent Couaillac 
pour un instant poétique.
 5, rue de l’Iton, 

Saint-Germain-des-Angles
 Réservation : 

06 24 40 94 97
 adec27930@orange.fr

17 et 18/06
LE BOURGE 
GENTILHOMME
La troupe de théâtre amateur 
de l’association Jeanne d’Arc 
d’Évreux revisite Molière 
dans une version modernisée 
et hilarante. Son bourge 
gentilhomme veut entrer dans 
le grand monde en adoptant 
les manières des gens de 
qualité.
 45 rue St-Germain, Evreux
 17/06 à 20h et 18/6 à 19h

Entrée libre.
 02 32 33 05 14

18/06
ZIGZAG’EURE
Amateurs de grosses 
cylindrées et de bruits 
pétaradants, rendez-vous 
à Rugles pour un show 
spectaculaire de moto 
freestyle et une exposition de 
motos et autos de légende. 
Une balade moto sera 
organisée le matin (inscription 
obligatoire).
 Place de la Liberté.
 Shows moto : 11 h 30,  

14h, 16h,
 www.facebook.com/

zigzageure

18/06

CHANTAL LADESOU
Vous passerez forcément un 
bon moment. L’humoriste 
Chantal Ladesou à la gouaille 
si reconnaissable fera une 
halte à Louviers, chez Toy 
Évènements, pour présenter 
son spectacle On the road 
again.
 55 av. W. Churchill
 15h. Tarif : 38 €
 toyevenements.fr

18/06
RANDO ARCHÉO
Au départ du château d’Aveny 
et durant 6 kilomètres, venez 
admirer les paysages du 
Vexin normand et notamment 
les ruines de Château-sur-
Epte. Plusieurs haltes vous 
permettront de connaître les 
monuments mégalithiques et 
l’histoire du territoire.
 14 h 30-17h.

Gratuit. 
 Réservation au 

02 32 51 39 60

21/06
FÊTE DE LA MUSIQUE
Où que vous soyez, la 
musique résonnera forcément 
près de chez vous pour vous 
faire chanter, danser et vibrer 
jusqu’au bout de la nuit pour 
fêter l’arrivée de l’été. Que ce 
soit des chanteurs/musiciens 
confirmés (Joyce Jonathan à 
Louviers, Florent Vintrigner 
de la Rue Ketanou à Vernon) 
ou débutants, dans tous les 
styles, en solo, duo ou groupe, 
vous trouverez forcément 
votre bonheur.

24/06
BABY FOOT
Deuxième club de France, le 
baby-foot club du Roumois 
à Saint-Ouen-du-Tilleul 
organise un tournoi ouvert à 
tous. Pour ceux qui aiment 
titiller les manettes, faire des 
roulettes ou des gamelles, 
n’attendez plus.
Salle des fêtes
 Dès 14h.

Gratuit.
Inscription sur place

Du 23 au 25/06
FÊTE DE RUGLES
Rugles est en fête : fête 
foraine, tournoi de pétanque, 
dîner dansant et un concert 
gratuit le dimanche avec les 
Françoises à 14h et à 20h un 
trio de choc des années 80 : 
Jean-Pierre Mader, Patrick 
Hernandez et Thierry Pastor 
ainsi que Claire des L5. Sortez 
les boules à facettes et les 
perruques !
 www.rugles.fr

24/06
RUGBY EN FÊTE
Le XV du Grison organise une 
après-midi festive autour du 
rugby : rugby sans plaquage, à 
5, toucher deux secondes, tirs 
au but... À partir de 15h, n’oubliez 
pas votre maillot de bain pour le 
ventriglisse.
 Rue du moulin aux malades, 

Verneuil d’Avre et d’Iton.
 Gratuit. De 14h à 18h

Du 24/06 au 25/06
GRAND PRIX 
MOTONAUTIQUE 
DE POSES
Poses accueillera le temps d’un 
week-end un événement qui 
décoiffe avec ces Formules 1 
des rivières ou des fleuves. Le 
samedi matin se dérouleront les 
essais libres puis chronométrés, 
de 14h à 18h, se succèderont 
courses d’endurance, 
démonstration de ski nautique 
et courses de vitesse. Rebelote 
le dimanche de 14h à 17 h 30.
 Rendez-vous les 24 et 

25  juin à Poses tout du long 
des quais de Seine.

Jusqu’au 25/06
BIENNALE
36 artistes sont réunis à la 
Maison des Arts de Conches 
pour mettre en valeur leurs 
œuvres et leurs univers pour 
cette nouvelle biennale : 
art abstrait, figuratif, bois, 
porcelaine, bronze...
 Pl. A. Briand
 Du vendredi au dimanche 

de 14h à 18h. Gratuit.
 06 76 62 12 30 ou 

02 32 30 76 42

26/06
AVANT-PREMIÈRE
Le duo Olivier Nakache/Éric 
Toledano vous présentera, en 
avant-première, leur nouveau 
film au cinéma Le Viking 
du Neubourg, « une année 
difficile » avec Pio Marmaï, 
Jonathan Cohen et la nouvelle 
césarisée Noémie Merlant.
Tarif : 5 €.
 Réservation au cinéma 

Le Viking ou sur 
cinema-leviking.com

agenda
ON
 KI
FFE
 ET
 ON
 LE
 DI
T !
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Un été à l’usine
Le temps d’un unique été, les anciennes 
usines de Navarre d’Évreux reprendront 
vie, près de 20 ans après leurs 
fermetures. Le collectif des Abeilles, du 
nom de l’emblème du lieu, a concocté 
un programme estival d’animations 
variées et festives dans la cour de cette 
friche industrielle : sports, concerts, 
graffs, ateliers théâtre, danse, marché 
nocturne ainsi que des ateliers de réparation de vélo 
ou encore des sorties nature par l’association Naturellement 
Reuilly. Il y en a pour tous les goûts. La brasserie Spore y 
installera même ses quartiers d’été. De quoi passer un bon 
moment au bord de l’Iton, en famille, entre copains, à profiter de 
la douceur de l’été.

 Du vendredi au dimanche du 22 juin au 30 juillet et du 
1er au 17 septembre. Gratuit.  www.evreux.fr

LES COUPS DE  DU DEUX SEPT

Le secret de jardinage de l’été,
le secret farniente
Après le Mesnils-sur-Iton, à Gouville 
se trouve le château de Chambray. En 
son sein, un superbe jardin potager de 
4 500 m2 biné depuis 1820. On y trouve 
fruits, plantes aromatiques, légumes, 
céréales, fleurs, plantes médicinales, 
verger, vignes et bien des variétés 
normandes oubliées. Animatrice, 
passionnée de faune et de flore, Doriane 
livre le bon conseil de l’été : « Le paillage ! 
Pailler permet de ralentir l’évaporation 
des sols, ralentit la pousse des mauvaises 
herbes, et enfin cela nourrit la terre. Moins 
d’arrosage et moins de binage, c’est le 
bon plan de l’été ! »

Le Top 3 des sons
du moment de Five
Préambule à un nouvel album, Five, le rappeur de Rugles, a sorti un 
single «Vide», disponible sur toutes les bonnes plateformes. Le digital, 
c’est bien, la vrai vie, c’est mieux. Vous pourrez retrouver cet auteur-
compositeur-interprète sur la scène de l’Armada, le samedi 17 juin, à 
17 h 30. En attendant, il nous livre son top 3 du moment.

Russ : ����
Le rappeur d’Atlanta aligne les hits et ça fait des années que 
ça dure. Un gars bien installé, mais avec toujours le bon flow.

Prinzly & Disiz : ���������
Longtemps homme de l’ombre en œuvrant pour les autres, 
Prinzly vient tout juste de livrer son premier album. Retour 
d’ascenseur, Disiz vient poser sa voix. Un carton !

Vacra : 
�	����
Voici un artiste qui cultive le mystère sur son identité et 
collectionne les clics et les vues. Anémone est partie pour 
être la reine de l’été.

Les jeudis juin du KUBB
L’heure de l’apéro a sonné et on est bien sous le 
soleil de Normandie exactement ! Rendez-vous les 
jeudis du mois de juin pour des concerts gratuits 
sur la terrasse du KUBB – Salle des Musiques 
Actuelles du Tangram à Évreux à partir de 18 h 30. 
Un dancefloor (NDLR : une piste de dance dans la 
langue de Shakespeare) à ciel ouvert où l’on peut 
se régaler les oreilles, mais aussi pour les autres 
sens avec des DJ Sets, concerts, du bon miam de 
la cheffe Mary Kurry. Voici donc l’un des meilleurs 
spots du moment dans un décor de palettes en 
bois et guirlandes façon guinguette.

 Entrée libre / Jeudi#3 – 15 juin : Violet Indigo + Homeez + Kubb Crew / 
Jeudi#4 – 22 juin : DJ Metro Verlaine + Princesse Cannette + Eliot Yss
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Indiana Jones et le Cadran de la 
Destinée
Mercredi 28 juin, Doctor Jones 
sera de retour. Steven Spielberg 
n'est plus au commande. George 
Lucas tire toujours les ficelles. 
Harrison Ford n'a plus l'âge de faire 
de jouer avec son fouet. Pourtant, 
l'attraction est là. Cette sorte de 
Tintin explorateur nous tient en 
haleine depuis 1981. Au siècle 
dernier.

Mission Impossible : Dead 
Reckoning, partie 1.
Il est également temps que Ethan Hunt 
raccroche. On peut penser pique-prendre 
de Tom Cruise. Oui, il est de tous les 
plans, mais le farfadet gymnaste sait 
produire des films du dimanche soir qui se 
dégustent avec plaisir. Les cascasdes sont 
dingos, Christopher McQuarrie est un bon 
faiseur, et les scenarios de Simon Pegg 
(Shawn of Dead, les dernier Star Trek) 
sont plus malins qu'il n'y parait. Sortie le 
12 juillet.

Oppenheimer
Que les choses soient clair : Christopher 
Nolan s'est affirmé comme un des très 
grands réalisateurs de son temps. Jusqu'à 
présent, aucune fausse note à son 
palmarès. Il a même sorti Tenet en pleine 
crise du Covid afin de relancer l'industrie 
toute entière. Un maestro. Cillian Murphy, 
Emilie Blunt et Matt Damon sont dans 
l'affaire, que dire de plus ? 
Sortie le 19 juillet.

Top 3 des films
grand public de l’été
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